

## ACTA Nº XI/17

## SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO MUNICIPAL DE LA MUJER

En la Sala de Comisiones del Excmo. Ayuntamiento de Zamora, siendo las **12:00 h. del día 1 de marzo de 2017**, bajo la Presidencia de D<sup>a</sup> Laura Rivera Carnicero, Concejala Delegada de Igualdad del Excmo. Ayuntamiento de Zamora, y con la asistencia de los/as siguientes señores/as:

Dña. Mª Soraya Merino Fernández (representante de PSOE),

Dña. Sonia Calvo Casado que sustituye a Dña. Clara I. San Damián Hernández (representante de P.P.) y Dña. Mª Belén Sánchez de Anta que asiste con voz pero sin voto.

Dña. Reyes Merchán González (representante de Ciudadanos)

Dña. Maria Cruz Lucas Crespo (Concejala no adscrita).

Dña. Rosa M. Vicente Chacón (representante Asociación Zamorana de Mujeres Empresarias - AZME)

Dña. Adoración Martín Barrio (representante de Mujeres progresistas) y Dña. Natividad Carbajo con voz pero sin voto.

Dña. Carmen Picazo Pino que sustituye a Dña. Rosana Andrés Santos (representante de UGT)

Dña. Trinidad Acebes de Castro (representante CCOO)

Dña. Rosario Sobrino Sánchez (representante CSIF).

Dña. Milagros Rueda de los Ríos (representante de la Asociación Zamorana contra la violencia - AZAVI).

Dña. Dolores Estevez (Asociación "Aztuamos")

D. Antonio Santamaría Juárez (representante de la Asamblea Vecinal de Zamora).

Da. Gracia Cordeiro Bernardo. (representante de la FAVEZA).

Asisten como invitados/as a este consejo con voz pero sin voto:

D. Eutimio Contra Galán (en representación de la Delegación Territorial de la Junta de Castilla y León).

Dña. Dolores Vicente (representante de la Subdelegación del Gobierno).

No asisten y justifican su ausencia:

Dña. Natividad González San Raimundo (representante de Fundación Rei Afonso Henriques),

Dña. Mª Eugenia Cabezas Carreras (representante de I.U.),

Dña. Ana Mayor (representante de Asociación de Mujeres en Igualdad).

asistidos por Dña. Lourdes Gutiérrez Gallego, Secretaria por delegación, y se reunió el Consejo Municipal de la Mujer en convocatoria para este día y hora.

Comienza la sesión, tomando la palabra la Sra. Rivera para explicar que por un error no se ha incluido en el orden del día la elección de vicepresidenta, pero a todos los miembros del Consejo con derecho a voto, se les ha enviado vía correo electrónico las dos candidatas que se han presentado que son Dña. Rosa V. Chacón de la Asociación Zamorana de Mujeres Empresarias (AZME) y Dña. Adoración Martín Barrio de la Asociación de Mujeres progresistas.

A continuación, se abre un turno de intervenciones para que las dos candidatas, expliquen sus razones, y así la Sra. Chacón dice que se presenta porque cree que puede realizar una labor muy positiva ya que es una mujer luchadoras, y aportaría al Consejo la posibilidad de luchar más por los derechos de las mujeres.

La Sra. Martín dice que se presenta porque con su asociación llevan trabajando desde 1987, en materia de educación y formación, y ha trabajado en el tema de violencia de género. Recuerda que se asociación es la primera en España que en colaboración con el Instituto de la mujer ha realizado diversos programas, y en la Asociación de Mujeres Progresistas en la provincia de Zamora, ha realizado cursos sobre temas relacionados con la igualdad, el sexismo del lenguaje, etc. En la actualidad se han adherido a la campaña "Las mujeres no somos vasijas", en contra de las políticas sobre vientres de alquiler. En esta campaña hay reconocidas filósofas como Amelia Valcarcel y Victoria Camps y María Luisa Balaguer, abogan por el derecho a decidir de las mujeres en materia de derechos sexuales y reproductivos.

A continuación se produce la votación a las dos candidatas, recordándose por la presidencia, que sólo votamos 1 por asociación:

Votos emitidos: 14 Dña. Rosa V. Chacón: 7 Dña. Adoración Martín: 6 Votos en blanco: 1.

Incluir este punto del orden del día.

Seguidamente se continúa con el orden establecido:

1.- Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior

Se aprueba por unanimidad.





La Sra. Carbajo solicita el turno de palabra para manifestar, y hacer un ruego porque cree que hay que dar publicidad y tener un censo actualizado de las personas que forman parte del Consejo, para que en actos como el de hoy de elección de vicepresidenta se pueda tener más comunicación.

La Sra. Rivera vuelve a insistir que respecto a la elección de vicepresidenta se ha producido un error, y por eso se ha tenido que hacer de este modo. Cree que se ha aceptado por parte de los presentes esta fórmula y de nuevo vuelve a pedir disculpas.

## 2.- Informe de la Concejalía de Igualdad.

A continuación se informa que hoy se van a presentar los actos a celebrar el próximo día 8 de marzo, que se hará una rueda de prensa posterior al consejo, y por ello va a realizar un informe personal de las diferentes actividades, que se han realizado, a grandes rasgos sería:

El Ayuntamiento de Zamora, desde todos sus áreas se están realizando actividades dirigidas al área de mujer y al área de Igualdad. Así, por ejemplo se trabaja desde la Concejalía de Educación, Servicios Sociales, Juventud, et.

En este último año se han realizado actividades y talleres, por ejemplo con la Asociación de Viudas que han beneficiado a 80 mujeres. Este tipo de talleres se continúan realizando.

El pasado año se realizaron charlas de Igualdad en centro de enseñanza en concreto 19. Este año no se realizan porque desde juventud se está trabajando con diferentes centros educativos, pero si alguien nos lo solicita se les posibilitará.

El pasado año por estas fechas se puso en escena la obra de teatro "La mujer como personaje de pandora", que llamaba la atención sobre el papel de la mujer en la sociedad.

Se colabora con la Asociación Zamorana de Mujeres Empresarias, en la gala que vienen realizando desde hace años (premios EVA), la colaboración consiste en aportación económica en concreto con los premios que se entregan en la citada gala.

Se ha colaborado en el día contra la homofobia con la Federación Estatal de Lesbianas, Gais, Transexuales y Bisexuales.

Se realiza una exposición de audiovisuales en colaboración en el IES "La Vaguada", que tiene este año continuidad.

Se ha colaborado en un torneo de Padel femenino que se realiza en el verano.

En el verano también se desarrollaron 14 talleres con niños/as en las 11 asociaciones de vecinos.

El pasado 25 de noviembre con motivo del día internacional contra la violencia de género, se realizó un espectáculo teatral en la plaza mayor.

Se ha colaborado con la ONG "Así Soñamos" en la edición de un calendario.

También y como fruto del convenio con el I.E.S. La Vaguada se ha editado un calendario que se ha repartido en todos los centros escolares de nuestra ciudad así como en las asociaciones de vecinos.

Seguidamente la Sra. Rivera procede a presentar los actos del día internacional de la Mujer.

Solicita la Sra. Rivera más participación del Consejo Municipal de la Mujer. Así explica que se ha intentado actuar en dos niveles. Por un lado con el colectivo de niños/as, para lo que se han programado unos talleres de igualdad de género, "En Clave de niños". Se realizarán este fin de semana del 3 al 5 de marzo, en el centro de interpretación de las Ciudades Medievales, los cuales se presentarán en rueda de prensa cuando finalice el consejo.

La Sra. Rivera dice que va a presentar lo que sería el acto principal, y es que una agencia de publicidad se puso en contacto con la Concejalía de Igualdad el pasado mes y propuso hacer un acto simbólico de modificar los nombres de algunas calles, poniendo nombres de mujeres y así se llamaría la atención. Esta propuesta la presentamos el pasado 14 de febrero a los miembros de la Comisión Informativa y los nombres de mujeres se han consensuado. La llamada de atención se denomina Zamora en Femenino. La Sra. Rivera quiere agradecer especialmente la colaboración de Julio Eguaras, Concejal del grupo municipal del Partido Popular.

A continuación se da lectura a los nombres que se van a colocar:

- 1- Calle Ramón Álvarez Concepción Arenal
- 2- Plaza Juan Nicasio Gallego Carlota Rodríguez
- 3- Calle Mariano Benlliure Fili Chillón
- 4- Plaza Sagasta María Zambrano.
- 5- Plaza Zorrilla Rosa Chacel
- 6- Plaza Maestro Haedo Justa Freire
- 7- Calle Diego de Ordax María Bernaldo de Quirós.



- 8- Calle Viriato Mariana Pineda.
- 9- Calle Ramos Carrión Cándida Cadenas.
- 10-. Calle Alfonso XII Clara Campoamor
- 11- Plaza Claudio Moyano Rosa Luxemburgo.
- 12- Calle de Eduardo Barrón Ana Franco
- 13- Plaza Fray Diego de Deza Hipatia de Alejandría.

La Sra. Martín, en representación de la Asociación Mujeres progresistas, solicita el tuno de palabra para decir que hay otros nombres de mujeres que a ella le parecen más importantes.

La Sra. Rivera dice que ya está decidido porque no da tiempo a hacerlo de otra forma.

Continua explicando la Sra. Rivera que esta propuesta es una forma de comprobar que en Zamora hay pocos nombres de calles de mujer, con esta propuesta se va a enviar al banco de calles para que se tenga en cuenta.

Cuando se coloquen las placas se realizará un recorrido y se leerá una pequeña biografía de las mujeres, para lo cual solicita la colaboración de este concejo. Todos/as los/as asistentes manifiestan su conformidad.

La Sra. Rivera dice que se leerá un manifiesto, también entre todos los miembros del consejo.

De esta actividad se grabará un video.

También se va a poner en escena una obra de teatro, "Tattoo" en el Teatro Principal, los día 7 y 8 de marzo a las 20:30 horas.

Por último tendrá lugar una conferencia en la Alhóndiga "Tras la Cortina del Arte", impartida por Ricardo Flecha, el próximo 8 de marzo a las 20 horas.

La Sra. Rivera explica a modo de resumen que desde la Concejalía de Igualdad se ha intentado actuar en diferentes niveles.

- Educar y concienciar: Talleres con niños/as.
- Denunciar situaciones de desigualdad: nombres de calles, Zamora en femenino.
- Culturalmente: conferencia sobre el papel de la mujer en el arte.

A continuación se procederá a la presentación en rueda de prensa de estos actos con todos los miembros del Consejo.

## Ruegos y Preguntas

No se producen.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 12.50h. del día 1 de marzo, de todo lo cual yo, como Secretaria doy fe.